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Reforma de pensiones de AMLO,  
sí será gradual y con tope al pago mensual 

La reforma propuesta por el Presidente de la República en materia de pensiones si aplicará de manera 
gradual, en dis9ntos sectores de la población con empleo y también tendrá un tope, por lo que los 
trabajadores beneficiados, conforme vayan cumpliendo los requisitos que marcará la ley, no podrán 
tener pensiones de más de 16 mil 777 pesos al mes. 

Así lo reconoció la presidenta de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, Ivonne 
Cisneros, quien aclaró que la 
inicia9va enviada por el 
Primer Mandatario, de inicio 
sólo prevé establecer en la 
Cons9tución el derecho a las 
pensiones dignas. 

S in embargo, las leyes 
r e g l a m e n t a r i a s y l a s 
disposiciones previstas en 
arMculos transitorios serán 
las que puntualicen las 
condiciones y plazos en que 
los dis9ntos trabajadores 
podrán acceder a dicho 
beneficio. 

La reforma será paula9na, porque requiere contar con sustento económico que se irá alcanzando con el 
paso del 9empo y contará con un “fondo semilla” inicial de más de 64 mil 600 millones de pesos, 
agregó la legisladora. 

“Desde luego que esto 9ene un costo financiero que 9ene que irse resolviendo progresivamente. El 
arMculo tercero transitorio de la propia propuesta que envió al Presidente, establece cómo se integraría 
un primer fondo semilla y desde luego, también en los transitorios se habla de cómo sería la 
progresividad”, dijo. 
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Cues9onada respecto a los “mitos y realidades” del planteamiento y cuáles trabajadores si verían 
mejorar sus pensiones con los ajustes propuestos, recalcó que el propio mandatario federal ha 
precisado que las modificaciones no aplicarán de la noche a la mañana sino de manera escalonada. 

En los arMculos transitorios del proyecto, se plantearán los detalles, insis9ó. 

Cisneros Luján agregó que esa reforma podría estar lista para discu9rse en comisiones hasta abril 
próximo, una vez que se hayan llevado a cabo los foros del “mega parlamento abierto” que los líderes 
parlamentarios han acordado, se organizará a nivel nacional y estatal. 

hVps://mvsno9cias.com/nacional/2024/2/15/reforma-de-pensiones-de-amlo-si-sera-gradual-con-tope-
al-pago-mensual-626834.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/reforma-de-pensiones-de-amlo-si-sera-gradual-con-tope-al-pago-mensual-626834.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/reforma-de-pensiones-de-amlo-si-sera-gradual-con-tope-al-pago-mensual-626834.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 16/02/2024          12 

PERIÓDICO

0 

    

 

  

  

  

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 16/02/2024          12 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Realizan el IV seminario internacional “Sostenibilidad de la 
Cadena de Valor Cacao-Chocolate”, en San Lázaro 

 
El evento, en el que participan expertos nacionales e internacionales, fue organizado conjuntamente con 
la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), la Universidad 
Autónoma de Chapingo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), y el Instituto Nacional 
de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias. 
 
Al declarar formalmente inaugurados los trabajos del Seminario, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda 
(PAN), secretario de la Comisión, dio la bienvenida a todas y todos los participantes y reiteró el 
compromiso de la instancia legislativa con los temas que tienen que ver con el sector. 
 
https://www.regionlc.com.mx/2024/02/realizan-el-iv-seminario-internacional.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.regionlc.com.mx/2024/02/realizan-el-iv-seminario-internacional.html
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Realizan el IV seminario internacional 
“Sostenibilidad de la Cadena de Valor Cacao-

Chocolate”, en San Lázaro 
 

Boletín No. 5993 

• El objetivo, generar nuevas líneas de acción y diseñar mejores políticas públicas 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, presidida por la diputada María 

de Jesús Aguirre Maldonado, realiza el IV seminario internacional “Sostenibilidad de la Cadena de Valor Cacao-Chocolate”, 

con el objeto de generar nuevas líneas de acción y diseñar mejores políticas públicas. 

El evento, en el que participan expertos nacionales e internacionales, fue organizado conjuntamente con la Agencia 

Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), la Universidad Autónoma de Chapingo, la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y 

Pecuarias. 

Al declarar formalmente inaugurados los trabajos del Seminario, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN), secretario de 

la Comisión, dio la bienvenida a todas y todos los participantes y reiteró el compromiso de la instancia legislativa con los 

temas que tienen que ver con el sector. 

Santiago José Arguello Campos, coordinador general de Agricultura de la SADER, indicó que el cacao es la materia prima 

para los alimentos, un elemento fundamental para la economía, un pilar del desarrollo territorial y bienestar de los pueblos 

donde se produce y consume. Puntualizó que en el mundo hay un problema serio de desertificación y se necesita 

recarbonizar los suelos, y el cacao tiene un papel muy importante por su aportación en materia orgánica a los suelos.   

Reconoció que su producción ha disminuido; por ello, es importante continuar apoyando a las y los productores y es 

prioritario fomentar el uso de los recursos genéticos locales de alta calidad, fino de aroma, de alto valor para el mercado. 

Subrayó que la autosuficiencia alimentaria es una meta de largo plazo que debe ser adecuadamente planeada. “Para la 

Secretaría este seminario es una gran oportunidad para compartir conocimientos y experiencias con el apoyo de expertos 

de talla nacional e internacional”. 
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Gustavo Almaguer Vargas, de la Universidad Autónoma de Chapingo y especialista en Fitotecnia, señaló que este evento 

busca analizar las limitantes por las cuales atraviesa la cadena de valor cacao-chocolate. Precisó que con este seminario se 

pretende aprovechar las ventajas comparativas y competitivas que tiene el cacao fino de aroma de Latinoamérica; por ello, 

destacó la importancia de trabajar de manera conjunta y avanzar en este tema.  

Luis Ángel Rodríguez del Bosque, director del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias 

(INIFAP), destacó la importancia del cacao como cultivo de México y el desarrollo de tecnológicas para su manejo, cosecha 

y control de plagas; de ahí, la importancia de este seminario que busca mejorar las relaciones entre los actores del sector en 

el país y América Latina, así como lograr el fomento de las ventajas competitivas que contribuyan al desarrollo de la región, 

logrando ser líder de cacao sostenible. 

 Al explicar los objetivos del seminario, destacó la importancia de analizar la cadena del cacao y el chocolate desde la 

perspectiva de los diferentes actores, conocer experiencias de los países participantes, destacar intereses comunes y 

encontrar áreas de oportunidad. Está dirigido a expertos del sector, gobierno, industria, investigadores, productores, 

estudiantes y consumidores interesados y comprometidos con lograr una cadena de valor trazable, transparente y sostenible. 

Ana Barragán, directora del proyecto Vida y Campo GIZ, subrayó que el cacao es un producto prioritario del que dependen 

alrededor de 40 mil familias en México; por ello, agregó, es importante impulsar buenas prácticas de producción, 

especialmente la selección varietal con variedades adaptadas al cambio climático, resistentes a enfermedades, y con alta 

calidad del cacao fino de aroma que permita a los productores de este país acceder a mercados exigentes en cuanto a la 

calidad y sustentabilidad en la producción. 

 Se pronunció por qué los productores mexicanos accedan a mercados que cada vez tienen mayores requisitos en cuanto a 

producción sostenible y cambio climático. Anunció que con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural trabajan para 

establecer el sello amigable con la biodiversidad que será una certificación que reconoce los esfuerzos de los productores 

para implementar buenas prácticas respetuosas con la biodiversidad y en este sentido el cacao es uno de los primeros 

sistemas que serán certificados. 
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Diputados declaran el 25 de agosto  
como el Día del Bolero Mexicano  

(SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ)- Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó un 
dictamen que declara el 25 de agosto, como el Día del Bolero Mexicano, la diputada ponente Amalia 
García, expresó que el bolero transmite vivencias, historias y senTmientos. La legisladora destacó que 
el género da idenTdad a nuestra comunidad en cada lugar donde se expresa.  

hWps://drive.google.com/file/d/1hM-8D9qCCYtEgIanDV_rUn285Zg_tP7/view  

https://drive.google.com/file/d/1hM-8D9qCCYtEgIanDVfbrUn285Zg_tP7/view
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Entrevista de Joaquín López-Dóriga a Carolina Viggiano (Diputada-PRI) 

CIUDAD DE MÉXICO (JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- “Ya estuvo bueno que nos traten como el paKo trasero 
de la Ciudad de México. Se han llevado nuestra agua, como dijo el Presidente, desde 1977. En ese 
convenio al que él aduce, que es anacrónico, todo no se ha cumplido, porque ahí dice que se Kene que 
revisar cada tres años, para 
ver si había suficiencia para 
que primero se abasteciera 
al pueblo de Hidalgo, al 
valle, donde están asentados 
los pozos de Tizayuca. Hoy 
h a c a m b i a d o m u c h o , 
tenemos zonas industriales, 
todas esas colonias de 
Tizayuca no Kenen agua, 
porque la CFE y la Conagua 
inventan pretextos para no 
darles agua”. 

hcps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3658?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3658&authkey=!AIU1VyBz-a3z2-k&ithint=video&e=dcvSjM  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3658?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3658&authkey=!AIU1VyBz-a3z2-k&ithint=video&e=dcvSjM
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3658?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3658&authkey=!AIU1VyBz-a3z2-k&ithint=video&e=dcvSjM
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Diputados aprueban que Guardia Nacional  
pueda multar a vehículos sin seguro en carreteras  

(FEDERICO LA MONT).- La Cámara de Diputados aprobó una reforma al arCculo 74 Bis de Ley de 
Caminos, Puentes y Autotransporte Federal en materia de multas, para permiKr que la Guardia 
Nacional pueda sancionar a los conductores que no cuenten con seguro vehicular.  

hQps://drive.google.com/file/d/1BrqAMLN1J1xfPUG_q5ebk6seLkD_UgTE/view 

https://drive.google.com/file/d/1BrqAMLN1J1xfPUG_q5ebk6seLkD_UgTE/view


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

16/02/2024 LEGISLATIVO        

 

Aprueban diputados reforma para evitar  
doble tributación por derechos de aeropuertos  

(SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- La Cámara de Diputados aprobó una reforma para evitar 
una doble tributación en el pago de derechos por parte de concesionarios de aeropuertos; sin 
embargo, se manPene un trato diferenciado entre Ptulares de concesiones y permisionarios del 
gobierno.   

hRps://drive.google.com/file/d/1vLbTnoa_CjOaf7g4F1xUMFQv3YSJxq2S/view  

https://drive.google.com/file/d/1vLbTnoa_CjOaf7g4F1xUMFQv3YSJxq2S/view
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¿En qué estados era legal el matrimonio infantil en México? - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/en-que-estados-era-legal-el-matrimonio-infantil-en-mexico/
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Discuten diputadas propuesta para /pificar el transfeminicidio 

El Grupo Plural de Igualdad Sustan3va de la Cámara de Diputados sostuvo una reunión de trabajo con 
representantes de colec3vos trans, a fin de intercambiar puntos de vista respecto a la propuesta de 
3pificar el delito de transfeminicidio. 

Aleida Alavez, morenista y presidenta del Grupo Plural, dijo que ya hay un consenso en la opinión sobre 
la inicia3va de transfeminicidio y los grupos parlamentarios deben conocer sobre la 3pificación que se 
propone para crear una ruta de trabajo y que en cada reunión se avance en la agenda presentada por 
los colec3vos trans. 

La diputada Alavez explicó que la propuesta de modificación al Código Penal Federal es para establecer 
que se considerará que comete el delito de feminicidio quien prive de la vida a una mujer cisgénero o 
transgénero por una razón de género; en tanto, en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia se especificaría que 
se cons idera que la v io lenc ia 
feminicida es la extrema violencia de 
género contra las mujeres cisgénero o 
transgénero. 

También de Morena, la diputada Erika 
Vannessa Del Cas3llo habló sobre los 
avances legisla3vos en la Cámara de 
Diputados en materia de derechos 
humanos a favor de la población trans, 
como la aprobación de la rec3ficación 
administra3va de género y la 
propuesta de la nueva Ley Contra la 
Discriminación, pues “los derechos 
humanos son trasversales y se 3enen que garan3zar en todos los sen3dos”. La diputada Gabriela Sodi, 
del PRD, comentó que buscará la manera de aterrizar estas propuestas, ya que las necesidades que 
3ene este grupo son brutales; por ello, planteó buscar nuevas rutas y soluciones, así como acercarse a 
legisladores locales. 
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En su intervención, Lola Dejavu Delgadillo, directora nacional del Movimiento de Trabajo Sexual de 
México, habló sobre las problemá3cas que viven las mujeres trans que ejercen el trabajo sexual en 
México y la necesidad de adecuar la norma3vidad a favor de los derechos humanos de esta población. 

En el encuentro, diversas personas expusieron que se han acercado a la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos para presentar una queja, debido a las omisiones de las violaciones trans-odiante y 
transfeminicida. 

hWps://www.jornada.com.mx/no3cia/2024/02/15/poli3ca/discuten-diputadas-propuesta-para-
3pificar-el-transfeminicidio-1098

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/discuten-diputadas-propuesta-para-tipificar-el-transfeminicidio-1098
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/discuten-diputadas-propuesta-para-tipificar-el-transfeminicidio-1098
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Entrevista de Pamela Cerdeira  
a Ana Cecilia Pérez (Directora de Capa8 Consul:ng) 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “La intención de regular la ciberseguridad en la Cámara de 
Diputados es un tema bien apresurado. Hubo un acuerdo de las juntas direcHvas de las comisiones de 
Seguridad Ciudadana y de Ciencia, Tecnología e Innovación, que emiHeron el establecimiento del 
proceso de dictaminación de la ley en materia de ciberseguridad. Esta iniciaHva de ley la está 
promoviendo el diputado Javier López Casarín, pero, si bien, la propuesta busca establecer un marco 
normaHvo sólido, ha causado mucha controversia, sobre todo, porque Hene algunos vacíos y algunos 
temas de gravedad con respecto a violaciones, incluso, de derechos humanos”. 

hTps://drive.google.com/file/d/1fHXQ0EPgh2xEcnXr6gbJrcCUypI4MiXf/view  

https://drive.google.com/file/d/1fHXQ0EPgh2xEcnXr6gbJrcCUypI4MiXf/view
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El Pleno de la Cámara de Diputados reformó el Código 
Penal Federal en materia de exclusión del delito 

 
En la sesión de este miércoles, diputadas y diputados aprobaron, en lo general y en lo particular con 460 
votos, reformar el Código Penal Federal en materia de exclusión del delito. 
 
El dictamen, que se remitió al Senado de la República, modifica el primer párrafo de la fracción VII del 
artículo 15 del citado ordenamiento legal para cambiar la palabra “trastorno mental” por “discapacidad 
mental”. 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-reformo-el-
codigo-penal-federal-en-materia-de-exclusion-del-delito/ 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-reformo-el-codigo-penal-federal-en-materia-de-exclusion-del-delito/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-reformo-el-codigo-penal-federal-en-materia-de-exclusion-del-delito/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Diputados acuerdan tamizaje visual para estudiantes  

(DANIELLE DITHURBIDE).- La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General la Salud, para crear 
un programa en favor de la salud visual de los alumnos para apoyar a la población con asesoría, 
diagnósKco y, en su caso, 
atención médica. Desde 
la tribuna, legisladores 
destacaron que 3 de 
cada 10 estudiantes 
Kenen problemas de la 
vista, por lo que es 
necesario implementar 
u n t a m i z a j e . E l 
documento fue enviado 
al Senado. [NMÁS] 

hXps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA
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Conceden licencia al diputado Victoriano Wences Real 

para separarse de sus funciones legislativas 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, la licencia por tiempo indefinido del 
diputado Victoriano Wences Real, para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a partir del 1 
de marzo de 2024. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/conceden-licencia-al-diputado-victoriano-wences-real-para-
separarse-de-sus-funciones-legislativas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/conceden-licencia-al-diputado-victoriano-wences-real-para-separarse-de-sus-funciones-legislativas/
https://www.nuevomexicoplural.com/conceden-licencia-al-diputado-victoriano-wences-real-para-separarse-de-sus-funciones-legislativas/
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La Cámara de Diputados recibirá dos reconocimientos por 

parte del INAI por prácticas de transparencia proactiva 
 

El próximo 21 de febrero del presente año, la Cámara de Diputados recibirá dos reconocimientos por 
parte del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) por realizar prácticas de transparencia proactiva que son útiles a la sociedad; éstas consisten en 
publicar datos digitales de carácter público que son accesibles en línea. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-recibira-dos-reconocimientos-por-
parte-del-inai-por-practicas-de-transparencia-proactiva/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-recibira-dos-reconocimientos-por-parte-del-inai-por-practicas-de-transparencia-proactiva/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-recibira-dos-reconocimientos-por-parte-del-inai-por-practicas-de-transparencia-proactiva/
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Comerciantes rechazan reforma de AMLO que busca prohibir los vapeadores (forbes.com.mx) 
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El sector minero mexicano rechaza el plan de 

prohibir las minas a cielo abierto 

 

 
 

 

 

 

Por Daina Beth Solomon y Divya Rajagopal  

La propuesta del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, de prohibir la minería a cielo abierto 

generará incertidumbre y reducirá las inversiones en este sector clave, afirmaron esta semana representantes de la 

industria minera. 

 

López Obrador anunció la propuesta de prohibir nuevas concesiones para proyectos a cielo abierto la semana 

pasada, en medio de una serie de iniciativas con las que pretende dar forma al debate político de cara a las 

elecciones presidenciales de junio, en las que se espera que gane su protegido. 

 

Es poco probable que la propuesta se apruebe a corto plazo, ya que López Obrador no cuenta con la mayoría de 

dos tercios necesaria en el Congreso para cambiar la Constitución. 

 

Pero la favorita para sucederle, la ex alcaldesa de Ciudad de México Claudia Sheinbaum, ha dicho que adoptará 

sus propuestas como parte de su plataforma. 

La industria afirma que tal medida sería desastrosa para el sector, que alimenta el 2,5% del producto interior bruto. 

México es el primer productor mundial de plata y un importante productor de oro y cobre. 

 

Mexican mining sector balks at plan to ban open-pit mines | Reuters 

 

https://www.reuters.com/authors/daina-beth-solomon/
https://www.reuters.com/authors/divya-rajagopal/
https://www.reuters.com/markets/commodities/mexican-mining-sector-balks-plan-ban-open-pit-mines-2024-02-15/
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Morena busca la aplanadora en Diputados con Padierna, Cravioto y Clara Luz Flores entre sus candidatos | Elecciones mexicanas 

2024 | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-15/morena-busca-la-aplanadora-en-diputados-con-padierna-cravioto-y-clara-luz-flores-entre-sus-candidatos.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-15/morena-busca-la-aplanadora-en-diputados-con-padierna-cravioto-y-clara-luz-flores-entre-sus-candidatos.html
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Amigos de nuevo: Aureoles y Zambrano se reúnen para salvar el PRD - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/amigos-de-nuevo-aureoles-y-zambrano-se-reunen-para-salvar-el-prd/
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Diputada Karla Rabelo deja Morena;  
buscará candidatura desde MC 

Jorge Álvarez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, informó que Karla Rabelo Estrada, 
quien llegó a la Cámara de Diputados por 
Morena, se incorpora a la bancada 
naranja. La legisladora pretende la 
candidatura a presidenta municipal de 
Humanguillo, Tabasco. 

“Hoy se suma Karla Rabelo a la bancada 
naranja y a nuestro Movimiento. Lo nuevo 
ahora llega a Tabasco, y desde el sur de 
México vamos a demostrar que es posible 
un futuro de prosperidad y jusKcia”, indicó 
en redes Álvarez Máynez. 

hMps://www.jornada.com.mx/noKcia/2024/02/15/poliKca/diputada-karla-rabelo-deja-morena-
buscara-candidatura-desde-mc-6260 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/diputada-karla-rabelo-deja-morena-buscara-candidatura-desde-mc-6260
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/diputada-karla-rabelo-deja-morena-buscara-candidatura-desde-mc-6260
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Diputada morenista llega a la bancada de MC 

CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA CALZADA).- Jorge Álvarez, candidato presidencial de Movimiento 
Ciudadano, informó que Karla María Rabelo, quien llegó a la Cámara de Diputados por Morena, se 

incorpora a la bancada naranja. Rabelo Estrada 
fue integrante del equipo de trabajo de Adán 
Augusto López en el proceso interno del parQdo 
guinda por la candidatura presidencial. 
ComparQó una foto junto a la exmorenista, su 
candidata a la gubernatura de Tabasco. María 
Inés de la Fuente y el precandidato al Senado, 
Gerardo Guadiano. 

hYps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3659?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3659&authkey=!ACp4CvQEXxvluR0&ithint=video&e=lEVbKp  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3659?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3659&authkey=!ACp4CvQEXxvluR0&ithint=video&e=lEVbKp
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3659?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3659&authkey=!ACp4CvQEXxvluR0&ithint=video&e=lEVbKp
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Abren hoy registro de candidaturas federales ante el INE 

Este 15 de febrero comienza el plazo para el registro de las candidaturas al Senado y diputaciones 
federales, informó el presidente del Consejo Local del Ins?tuto Nacional Electoral en Tamaulipas, Sergio 
Iván Ruiz Castellot. 

Por la en?dad, las postulaciones son para dos escaños de mayoría al Senado de la República y ocho 
distritos en la Cámara de Diputados bajo el mismo principio, espacios que estarán en juego en los 
comicios del 2 de junio, fecha en 
que también se elegirá presidente 
de la República, alcaldías y curules 
del Congreso del Estado. 

“Del 15 al 22 de febrero es la etapa 
de registro de candidaturas, donde 
el INE recibe las solicitudes de los 
par?dos polí?cos y coaliciones que 
par?cipan en las elecciones 
federales y que serán aprobadas en 
una sesión especial el día 29 de 
febrero”. 

La ley prevé que dichos registros pueden hacerse ante los órganos desconcentrados del INE en las 
en?dades federa?vas, aunque los par?dos suelen acudir ante el órgano nacional en la Ciudad de 
México para inscribirlos en bloque. 

Sergio Iván Ruiz explicó que el Consejo General del INE evaluará si los candidatos registrados reúnen los 
requisitos para su postulación, y de ser así, estarán en condiciones de arrancar su campaña electoral de 
manera formal el primer minuto de marzo. 

“Será entonces cuando la ciudadanía empiece a conocer las plataformas y propuestas que hacen los 
abanderados de las diferentes fuerzas polí?cas y puedan analizar toda la oferta que se pone a su 
alcance para tomar la mejor decisión el domingo 2 de junio”. 
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Ruiz Castellot mencionó que durante ese ?empo, los candidatos, además de presentar sus propuestas 
de campaña, tendrán que someterse al proceso de fiscalización del INE, donde deberán rendir cuentas 
de sus ingresos y gastos. “Desde el momento que se ob?ene la calidad de candidata o candidato, se ve 
obligado a ir reportando en ?empo real los gastos que vaya teniendo así como su agenda de 
ac?vidades, y la Unidad de Fiscalización del INE lleva un seguimiento de cada una de sus operaciones”. 

hXps://www.milenio.com/poli?ca/elecciones/ine-tamaulipas-inicia-plazo-para-registro-de-
candidaturas

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-tamaulipas-inicia-plazo-para-registro-de-candidaturas
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-tamaulipas-inicia-plazo-para-registro-de-candidaturas
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INE llama al diálogo a legisladores federales para analizar seguridad durante el proceso electoral - Infobae 
 
 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/ine-llama-al-dialogo-a-legisladores-federales-para-analizar-seguridad-durante-el-proceso-electoral/
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Comisión de Seguridad Social aprobó 
dictámenes sobre ahorro de trabajadores, 

gastos funerarios y retiro de Afore 
 

Boletín No. 5994 

• Los cambios son a las leyes del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado, y del Seguro Social 

• También avaló dos opiniones a iniciativas 

La Comisión de Seguridad Social, presidida por la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján 

(Morena), aprobó tres dictámenes que proponen incrementar el ahorro solidario de los 

trabajadores, implementar campañas de comunicación sobre la vigencia de la ayuda para gastos 

funerarios, y sobre retiro de ahorros de la Afore y subcuentas para los trabajadores que tienen 

enfermedad terminal.  

Las reformas, avaladas en reunión de trabajo, son a las leyes del Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores del Estado, y del Seguro Social.  

Incremento porcentual de ahorro de los trabajadores 

El primer dictamen, aprobado por 12 votos a favor, tres en contra y cero abstenciones, modifica el 

primer párrafo del artículo 100 de la Ley del Instituto de Seguridad Social y Servicios Sociales de 

los Trabajadores del Estado, para establecer que los trabajadores podrán optar por que se les 

descuente hasta el cuatro por ciento de su sueldo básico para ser acreditado en la Subcuenta de 

Ahorro Solidario que se abra al efecto en su cuenta individual.  

La diputada Cisneros Luján refirió que actualmente dicho artículo estipula hasta un dos por ciento; 

entonces, “el motivo del dictamen es pasar del dos al cuatro por ciento, siempre y cuando así lo 

desee el trabajador. No es un tema obligatorio”.   
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Estimó que con ello se fomenta la cultura financiera del ahorro y se fortalecen las pensiones, ya 

que con dicha medida la cantidad mensual que pudiera llegar a recibir una persona trabajadora 

en sustitución de su salario podrá ser mayor, considerando su propio ahorro de carácter 

voluntario. 

A su vez, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) indicó que, aunque aumente la aportación 

de la o el trabajador, la dependencia va a seguir aportando lo mismo. “El impacto presupuestal es 

nulo y el beneficio para las y los trabajadores puede ser grande al final de su vida laboral”.  

De Morena, la diputada Martha Barajas García manifestó que si se incrementa el número de las o 

los trabajadores que opten por ahorrar hasta el cuatro por ciento, se vería en una dificultad la 

dependencia federal. “Efectivamente, es voluntario para el trabajador, pero también estaríamos 

hablando de la economía del trabajador por hacer un esfuerzo por ahorrar y esto mermaría su 

condición económica diaria”.  

A su vez, la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) planteó por qué no permitir 

que el trabajador pueda aportar lo que desee y no establecer que sea hasta el cuatro, el seis o el 

ocho por ciento, sino mejor dejarlo abierto.  

Sonia Rincón Chanona, diputada de Morena, manifestó no estar de acuerdo en la propuesta 

planteada en virtud de que presenta un impacto considerable en las finanzas.   

También de Morena, la diputada Susana Cano González señaló que la iniciativa lo único que está 

permitiendo es que el trabajador decida en forma voluntaria fomentar el ahorro y que sea 

beneficiado. “No tiene impacto presupuestal, en nuestro país no tenemos esa costumbre de 

ahorrar, se les está dando la oportunidad de que ellos decidan si quieren ahorrar más y qué 

beneficio tendrían si lo hacen”.  

Ayuda para gastos funerarios 

Con 17 votos a favor, se aprobó el proyecto de decreto por el que se adiciona el artículo trigésimo 

transitorio a la Ley del Seguro Social, para implementar campañas de comunicación sobre la 

vigencia de la ayuda para gastos funerarios. 

La reforma establece que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) deberá tomar acciones de 

comunicación continuas para informar a la población derechohabiente y familiares sobre el 

derecho y la vigencia para recibir la ayuda por gastos funerarios a los que se refiere el artículo 104 

de la ley.  
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Este artículo señala que cuando fallezca un pensionado o un asegurado que tenga reconocidas 

cuando menos doce cotizaciones semanales en los nueve meses anteriores al fallecimiento, el 

Instituto pagará a la persona, preferentemente familiar del asegurado o del pensionado, que 

presente copia del acta de defunción y la cuenta original de los gastos de funeral, una ayuda por 

este concepto que consiste en dos meses del salario mínimo general que rija en la Ciudad de 

México en la fecha del fallecimiento. 

Retiro de ahorros de trabajadores 

Por unanimidad se avaló adicionar una fracción III al artículo 191 de la Ley del Seguro Social, en 

materia de retiro de ahorros de la Afore y subcuentas para los trabajadores con enfermedad 

terminal.  

El dictamen establece que durante el tiempo en que el trabajador deje de estar sujeto a una 

relación laboral, tendrá derecho a retirar el saldo de su Cuenta Individual en una sola exhibición, 

derivado de una enfermedad terminal y previo dictamen médico de entidad de salud pública, 

conforme a las reglas de carácter general que al efecto expida la Comisión Nacional del Sistema 

de Ahorro para el Retiro. 

La diputada Cisneros Luján comentó que esta disposición representa un acto de justicia social y 

apoyo solidario que será de gran utilidad para la persona trabajadora y su familia, a fin de que 

pueda tener la posibilidad de disponer de sus propios recursos para hacer frente a los gastos que 

representa un diagnóstico tan complejo que requiere disponibilidad de fondos económicos.  

El diputado Torreblanca Engell mencionó que en materia de seguridad social no se contemplaba 

este supuesto planteado. “No tendría sentido que a una persona que le acaban de decir 

medicamente que ya va a fallecer, se le diga que se espere a los 65 años a cobrar si no va a llegar 

a esa edad”.  

Opiniones 

Los integrantes de la Comisión avalaron por unanimidad la opinión a la iniciativa que reforma el 

artículo 123 de la Constitución Política, en materia de pago de pensiones a los trabajadores al 

servicio del Estado con base en el valor del salario mínimo. 
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La presidenta de la Comisión dijo que esta iniciativa busca señalar explícitamente que la seguridad 

social cubrirá los accidentes y enfermedades profesionales, las enfermedades no profesionales, y 

maternidad, jubilación, vejez y muerte. Asimismo, que el pago de la pensión respectiva se calculará 

utilizando como base el salario mínimo vigente.    

Mencionó que se emite la opinión en el sentido de recomendar el fortalecimiento de las normas 

constitucionales acorde a las necesidades de las personas trabajadoras, al dotar de certeza jurídica 

la sociedad y autoridades encargadas de su cumplimento sobre cómo deben calcularse las 

pensiones sin dejar a la interpretación desde una norma de rango constitucional.   

Otra opinión, avalada por unanimidad, fue la referente a la iniciativa con proyecto de decreto por 

el que se reforma el artículo 4º de la Constitución Política, en materia de derecho a la pensión no 

contributiva. 

La diputada Cisneros Luján indicó que esta propuesta tiene como finalidad que las pensiones no 

contributivas se otorguen desde los 65 años de edad con independencia del lugar de residencia, 

incluso fuera de las fronteras nacionales.  

Señaló que se emite la opinión considerando que la pensión universal para personas adultas 

mayores se otorga a todas las personas sin discriminación, por lo que supone un piso mínimo para 

reciban un ingreso, acelerando el proceso para la igualdad sustantiva, particularmente de aquellas 

que no cuentan con seguridad social, para que puedan allegarse de los beneficios que permita 

elevar su calidad de vida, impulsar su desarrollo integral y su bienestar. 
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Morena divulga lista de 300 candidaturas a diputaciones federales  
 

(CARMEN ARISTEGUI).- Morena divulgó 
esta madrugada la lista de 300 
candidaturas preseleccionadas para 
diputaciones federales con mayoría 
relaGva para la coalición con el ParGdo 
Verde y PT. Con ello, Morena dijo que 
pretende lograr mayoría calificada en la 
próxima legislatura.  

hPps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3650&authkey=!AEN8YQVS7YCodK8&ithint=video&e=iRbdep  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3650&authkey=!AEN8YQVS7YCodK8&ithint=video&e=iRbdep
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3650&authkey=!AEN8YQVS7YCodK8&ithint=video&e=iRbdep
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Conductor) 

“Creo que pesan más las ausencias, también hay nombres que dices, bueno, ya se las debían, Dolores 
Padierna en la lista para diputados 
federales, Clara Luz Flores, exdiputada 
local en Nuevo León. Llama mucho la 
atención quien está en la lista para 
Toluca, Luis Miranda Barrera, hijo de 
Luis Miranda Nava. Las ausencias que 
pesan, Cuauhtémoc Blanco, que le 
habían dicho que iba a ser diputado 
federal, no aparece, no aparece uno 
de los diputados que más ha trabajado 
por el parIdo, por el estado de 
Oaxaca, Azael SanIago Chepi, Selene 
Ávila, ¿te acuerdas de ese drama que 
hizo el día de la aprobación del 
presupuesto?, que dijo que se iba del 
parIdo, no está en la lista Selene Ávila, 
sí se la cobraron, hay 32 lugares 
pendientes, que es lo que Iene como que en vilo, dicen que  la Ciudad de México, en Gustavo A. 
Madero y Xochimilco son los que pesan”.  

hVps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3655?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3655&authkey=!ANYKluhJM2IZ3aU&ithint=video&e=qDuwBu  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3655?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3655&authkey=!ANYKluhJM2IZ3aU&ithint=video&e=qDuwBu
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3655?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3655&authkey=!ANYKluhJM2IZ3aU&ithint=video&e=qDuwBu
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Morena les quitó a los alcaldes sus sucesiones, pero los rodeó para asegurar la unidad (lapoliticaonline.com) 
 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/morena-les-quito-a-los-alcaldes-sus-sucesiones-pero-los-rodeo-para-asegurar-la-unidad/
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Confirmado: Bruno Blancas buscará reelegirse como 
Diputado Federal 

 
Mario Delgado Carrillo dio a conocer que Bruno Blancas Mercado es el candidato a la diputación federal 
de MORENA por el Distrito 5 cuya cabecera es Puerto Vallarta bajo la coalición Sigamos Haciendo 
Historia. 
 
Bruno Blancas ya fue diputado local, actualmente es diputado federal y ahora la dirigencia nacional 
confirma que buscará la reelección en este proceso 2024. 
 
https://vallartabanderas.com/confirmado-bruno-blancas-buscara-reelegirse-como-diputado-federal/ 
 
 
 

https://vallartabanderas.com/confirmado-bruno-blancas-buscara-reelegirse-como-diputado-federal/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 16/02/2024          5 

PERIÓDICO

0 

    

 

  

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Mario Riestra pide retirar cableado de telecomunicaciones 
en desuso 

 
El diputado federal Mario Riestra Piña exhortó al Ejecutivo Federal que se coordine con las autoridades 
municipales y de las entidades federativas para acordar con las compañías privadas de 
telecomunicaciones el retiro y mantenimiento del cableado y equipo aéreo de su propiedad que se 
encuentra en desuso. 
 
https://heraldodepuebla.com/2024/02/13/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-
en-desuso/ 
 
 
 
 
 
 

https://heraldodepuebla.com/2024/02/13/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso/
https://heraldodepuebla.com/2024/02/13/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso/
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Exhorta Mario Riestra al retiro de cableado de 
telecomunicaciones en desuso 

 
A través de un Punto de Acuerdo, el diputado federal Mario Riestra Piña exhortó al Ejecutivo Federal 
para que se coordine con las autoridades municipales y de las entidades federativas, para acordar con 
las compañías privadas de telecomunicaciones el retiro y mantenimiento del cableado y equipo aéreo 
de su propiedad que se encuentra en desuso. 
 
https://www.e-consulta.com/nota/2024-02-13/gobierno/exhorta-mario-riestra-al-retiro-de-cableado-
de-telecomunicaciones-en-desuso 
 
 
 
 

https://www.e-consulta.com/nota/2024-02-13/gobierno/exhorta-mario-riestra-al-retiro-de-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso
https://www.e-consulta.com/nota/2024-02-13/gobierno/exhorta-mario-riestra-al-retiro-de-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso
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Cámara de Diputados aprueba reforma al código penal 
federal para eliminar lenguaje discriminatorio en contra de 

personas con discapacidad 
 

Con 460 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa del 
legislador, Mario Riestra Piña, por la que se reforma el artículo 15 del Código Penal Federal, con la 
finalidad de sustituir el término “desarrollo intelectual retardado” en dicha normativa, por la de 
“discapacidad intelectual”, debido a que el término “retardado” se considera discriminatoria. 
 
En la exposición de motivos de la enmienda promovida por el diputado federal del Grupo Parlamentario 
del Partido Acción Nacional (PAN), refirió que la fracción VII del artículo 15 del Código Penal Federal aun 
contempla el término “desarrollo intelectual retardado”, esto, a pesar de que los términos retraso, 
retardo y sus derivados fueron reemplazados por tener una connotación discriminatoria y peyorativa. 
 
https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-
lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/ 
 

https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/
https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/
https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/
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Cámara de Diputados aprueba reforma antidiscriminatoria 
de Mario Riestra 

 
La Cámara de Diputados, aprobó una reforma al Código Penal Federal para eliminar lenguaje 
discriminatorio en contra de personas con discapacidad. Esta iniciativa fue presentada por el legislador 
poblano Mario Riestra Piña. 
 
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2024/02/15/1021864-camara-de-diputados-aprueba-
reforma-antidiscriminatoria-de-mario-riestra.html  
 
 
 
 
 
 
 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2024/02/15/1021864-camara-de-diputados-aprueba-reforma-antidiscriminatoria-de-mario-riestra.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2024/02/15/1021864-camara-de-diputados-aprueba-reforma-antidiscriminatoria-de-mario-riestra.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

“Este libro no lo tiene ni el América”: Mario Riestra 
presenta “Leyendas enfranjadas” 

 
El diputado federal del PAN, Mario Riestra Piña, presentó su libro “Leyendas enfranjadas” en la Escuela 
Libre de Derecho de Puebla. Este escrito recopila entrevistas y anécdotas de 80 exjugadores y 
entrenadores del Club de Futbol Puebla, desde su fundación en 1944 hasta el 2022, cuando se cerró la 
edición del mismo, durante la época del entrenador argentino Nicolás Larcamón. 
 
https://imagenpoblana.com/24/02/15/-ldquo-este-libro-no-lo-tiene-ni-el-america-rdquo---mario-
riestra-presenta--ldquo-leyendas-enfranjadas-rdquo- 
 
 
 
 

https://imagenpoblana.com/24/02/15/-ldquo-este-libro-no-lo-tiene-ni-el-america-rdquo---mario-riestra-presenta--ldquo-leyendas-enfranjadas-rdquo-
https://imagenpoblana.com/24/02/15/-ldquo-este-libro-no-lo-tiene-ni-el-america-rdquo---mario-riestra-presenta--ldquo-leyendas-enfranjadas-rdquo-
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Ante riesgo de ‘narco elección’ en Chiapas,  
diputada federal exige cancelar comicios 

El proceso electoral en el estado de Chiapas debe suspenderse por falta de condiciones para llevar a 
cabo un ejercicio democrá8co, y porque serán “narco elecciones”, demandó la diputada federal del 

PAN, Adela Ramos. 

L a c o n g r e s i s t a , a n t e s 
i n t e g r a n t e d e M o r e n a , 
sentenció que el estado está 
e n t r e g a d o a l c r i m e n 
organizado y las autoridades 
locales lo han admi8do. 

“No, no debe haber elecciones, 
y o e s t o y s o l i c i t a n d o 
precisamente que se cancelen 
las elecciones, voy a llegar 
hasta donde tenga que llegar. 

No debe haber elecciones, van a ser narco elecciones y el estado está controlado ya por el crimen 
organizado”, alertó. 

La población, alertó Ramos Juárez, está huyendo de sus comunidades, vive asediada por los grupos del 
crimen organizado y han tenido que buscar refugio hasta en cuevas, para salvar su vida. 

“No podemos, no debemos, sería una indolencia, una irresponsabilidad exponer a la poca ciudadanía 
que queda todavía. Porque hay una gran parte de chiapanecos todavía, que viven en la selva, en el 
monte, escondidos hasta en cuevas, huyendo de sus casas, esa situación ya rebasó”, relató. 

La parlamentaria agregó que ante la operación del crimen organizado en su en8dad y las bandas que se 
disputan el territorio, el gobierno estatal está “entregado”. 

Reclamó al gobernador Ru8lio Escandón Cadenas que haya cedido el control del territorio chiapaneco a 
los grupos del narcotráfico y esté dedicado a “dar a conocer el estado del clima”. 
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Afirmó que hasta el Presidente de la República recomendó a los chiapanecos que “callen” en lugar de 
denunciar los embates de la criminalidad, porque en Chiapas, de acuerdo al mandatario federal, todo 
está bien. Recriminó que en el estado no haya autoridad alguna, porque “son lo mismo” que el crimen. 

Ramos Juárez dijo que los chiapanecos son víc8mas sobrevivientes del crimen y encima, están “atados 
de manos”, porque al salir de sus casas, tomar carretera y querer llevar a cabo sus ac8vidades 
co8dianas, se topan con los retenes del narcotráfico y sufren ataques armados. 

hNps://mvsno8cias.com/nacional/2024/2/15/ante-riesgo-de-narco-eleccion-en-chiapas-diputada-
federal-exige-cancelar-comicios-626802.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/ante-riesgo-de-narco-eleccion-en-chiapas-diputada-federal-exige-cancelar-comicios-626802.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/ante-riesgo-de-narco-eleccion-en-chiapas-diputada-federal-exige-cancelar-comicios-626802.html
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¿El Grupo Atlacomulco a Morena? Germán Martínez adelanta candidatura de Alfredo del Mazo al Senado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/16/el-grupo-atlacomulco-a-morena-german-martinez-adelanta-candidatura-de-alfredo-del-mazo-al-senado/
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Alito definió las candidaturas pluris del PRI para la CDMX (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/282179/
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Acusaron de divisionismo al presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno 

 
Más de 30 figuras políticas, varias de ellas ligadas al ex gobernador de Guerrero, Héctor Antonio Astudillo 
Flores, anunciaron su renuncia al Partido Revolucionario Institucional (PRI), por la división que ocasionó 
a nivel nacional el presidente del instituto político, Alejandro Moreno Cárdenas. 
 
https://www.enfoqueinformativo.mx/mas-militantes-abandonan-el-pri-guerrero-dirigencia-nacional-
nos-dio-la-espalda/ 
 
 
 
 
 

https://www.enfoqueinformativo.mx/mas-militantes-abandonan-el-pri-guerrero-dirigencia-nacional-nos-dio-la-espalda/
https://www.enfoqueinformativo.mx/mas-militantes-abandonan-el-pri-guerrero-dirigencia-nacional-nos-dio-la-espalda/
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Diputadas y diputados aprobaron que el 25 de agosto se 
celebre el “Día del Bolero Mexicano” 

 
La promovente de la iniciativa, diputada Amalia Dolores García Medina (MC), indicó que México es uno 
de los seis países con mayor riqueza cultural, material, inmaterial y natural, y es una nación 
extraordinaria por su creación artística, y la práctica del bolero, que nació en una provincia de Cuba, que 
llegó a México mezclando elementos literarios y musicales, como la romanza, la ópera y el vals, y se ha 
convertido en un género rico. 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-que-el-25-de-
agosto-se-celebre-el-dia-del-bolero-mexicano/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-que-el-25-de-agosto-se-celebre-el-dia-del-bolero-mexicano/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-que-el-25-de-agosto-se-celebre-el-dia-del-bolero-mexicano/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Jorge Álvarez Máynez sostuvo encuentro  
con embajadores de la Unión Europea  

(SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ)- El precandidato presidencial Jorge Álvarez Máynez, 
sostuvo un encuentro con embajadores de la Unión Europea en nuestro país, con quienes conversó de 
las acciones que Movimiento Ciudadano lleva a cabo en favor de México. En la reunión, Máynez estuvo 
acompañado por Dante Delgado y Samuel García, gobernador de Nuevo León.  

hWps://drive.google.com/file/d/1d10KcJ8ltFyP67AZBIutpvx_zU3xEzsg/view  

https://drive.google.com/file/d/1d10KcJ8ltFyP67AZBIutpvx_zU3xEzsg/view
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Máynez se reunió con embajadores de la UE  

(BLANCA BECERRIL).- Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano, se 
reunió con embajadores de la Unión Europea en México. Al encuentro acudieron Dante Delgado, líder 
nacional de MC y Samuel García, gobernador de Nuevo León.  

hPps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3656?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3656&authkey=!AO6z5BE0CAmYxlo&ithint=video&e=MwjQyW 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3656?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3656&authkey=!AO6z5BE0CAmYxlo&ithint=video&e=MwjQyW
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3656?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3656&authkey=!AO6z5BE0CAmYxlo&ithint=video&e=MwjQyW
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Máynez sostuvo encuentro  
con embajadores de la Unión Europea  

( M A R I O 
MALDONADO).- Jorge 
Á l v a r e z M á y n e z 
sostuvo un encuentro 
con embajadores de la 
Unión Europea en 
México, con quienes 
conversó sobre las 
a c c i o n e s q u e 
Movimiento Ciudadano 
llevará a cabo en favor 
d e l p a í s . E l 
p re ca n d i d ato a l a 
p r e s i d e n c i a d e l a 
R e p ú b l i c a e s t u v o 

acompañado de Dante Delgado, líder nacional de MC y Samuel García, gobernador de Nuevo León.  

hTps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3651?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3651&authkey=!AMK4WllAzHND-Jk&ithint=video&e=fgXiLk  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3651?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3651&authkey=!AMK4WllAzHND-Jk&ithint=video&e=fgXiLk
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3651?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3651&authkey=!AMK4WllAzHND-Jk&ithint=video&e=fgXiLk
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Candidatas presidenciales se reunieron con el Papa Francisco  

(CRYSTAL MENDIVIL).- Este jueves, Claudia Sheinbaum tuvo un encuentro privado con el Papa Francisco, 
en El VaHcano. La candidata a la Presidencia no dio detalles, pero afirmó que fue una hora excepcional. 
Dos horas antes, Xóchitl Gálvez comparHó imágenes de su encuentro con el ponSfice, aunque este se 
dio el martes, tras su gira por España. La precandidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México 
informó que hablaron de migración y de cómo hacer buena políHca. Pero ¿qué pasó con Álvarez 
Máynez? Bueno, pues, él todavía no Hene la bendición papal. ¿Será que se propuso él para ir? ¿Pidió 
una cita? ¿No hubo invitación? Él no Hene aún foto con Jorge Bergoglio.  

h_ps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3657&authkey=!APCZ4-hrsTAlI20&ithint=video&e=Hql886  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3657&authkey=!APCZ4-hrsTAlI20&ithint=video&e=Hql886
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3657&authkey=!APCZ4-hrsTAlI20&ithint=video&e=Hql886
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Máynez se reunió con embajadores de la Unión Europea  

(GABRIELA WARKENTIN Y JAVIER RISCO).- Jorge Álvarez Máynez, aspirante de Movimiento Ciudadano, 
se reunió con embajadores de la Unión Europea en nuestro país con quienes conversó sobre las 
acciones de su parSdo.  

hUps://drive.google.com/file/d/1EJwRpxFdF0wd9P-A9aeAcWn20kwkDq25/view  

https://drive.google.com/file/d/1EJwRpxFdF0wd9P-A9aeAcWn20kwkDq25/view
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CNDH llama a Gálvez, Sheinbaum y Álvarez Máynez  
centrar campañas en ideas y no en escenarios catastrofistas 

La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, hizo un 
llamado a las aspirantes y al aspirante a la Presidencia de México a que sus campañas se centren en un 
debate de ideas y no de descalificaciones y de escenarios catastrofistas.  

Al encabezar la presentación del libro del “Pronunciamiento sobre el deber de prevenir y erradicar las 
diversas manifestaciones de violencia políLca en el contexto del ejercicio de los derechos políLco-
electorales. Elementos para entender la violencia políLca y cómo erradicarla”, Piedra Ibarra hizo un 
llamado a las autoridades electorales 
para evitar contribuir, incitar, obviar o 
a d m i L r c o n d u c t a s q u e s i g a n 
p e r p e t u a n d o l a s d i v e r s a s 
manifestaciones de violencia políLca y 
no se ensucien las campañas y las 
elecciones, con menLras y campañas 
negras. 

Ante el próximo arranque de las 
campañas electorales, en las que 
compeLrán Xóchitl Gálvez, Claudia 
Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez, la 
Ltular de la CNDH sostuvo que la tarea 
de defender la democracia es de todas y todos. EnfaLzó que no se debe normalizar la violencia políLca 
o uLlizarla como herramienta para recrear escenarios de supuesta victoria al costo que sea. 

En el auditorio del Centro Nacional de Derechos Humanos (CENADEH) “Rosario Ibarra de Piedra”, 
explicó que el Pronunciamiento resume parte de la historia de la violencia políLca en nuestro país, que 
no es nueva pero que ha venido sofisLcándose, adquiriendo múlLples suLles formas que, ayer como 
hoy, buscan el mismo resultado: escamotearle al pueblo de México su derecho a la democracia. 

Subrayó el papel de la Comisión en la defensa de ese derecho, el cual fue moLvo de tantas luchas de las 
mexicanas y los mexicanos a lo largo de nuestra historia. Añadió que se Lene muy en claro que la CNDH 
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no puede pronunciarse sobre los resultados electorales, “porque ni califica elecciones ni sanciona 
delitos electorales, ni pretende hacerlo, no va a claudicar de su deber de actuar frente a violaciones a 
derechos humanos que ponen en riesgo o comprometen esos resultados”. “En los momentos tan 
decisivos que vivimos, es inadmisible seguir estando al margen de las violaciones a los derechos 
humanos de las personas que ejercen su parLcipación políLca”, agregó. 

hZps://www.eluniversal.com.mx/nacion/cndh-llama-a-galvez-sheinbaum-y-alvarez-maynez-centrar-
campanas-en-ideas-y-no-en-escenarios-catastrofistas/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cndh-llama-a-galvez-sheinbaum-y-alvarez-maynez-centrar-campanas-en-ideas-y-no-en-escenarios-catastrofistas/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cndh-llama-a-galvez-sheinbaum-y-alvarez-maynez-centrar-campanas-en-ideas-y-no-en-escenarios-catastrofistas/
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CNDH llama a aspirantes presidenciales a debatir ideas (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/15/cndh-llama-a-aspirantes-presidenciales-a-debatir-ideas-no-descalificaciones
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Avala Comisión reforma para el uso vehículos híbridos y 

eléctricos en dependencias de los tres niveles de gobierno 
 

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo 
(PRD), aprobó por 26 votos a favor el dictamen a la minuta que modifica los artículos 34 y 102 a la Ley 
General de Cambio Climático, en materia de vehículos híbridos y eléctricos. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reforma-para-el-uso-vehiculos-hibridos-y-
electricos-en-dependencias-de-los-tres-niveles-de-gobierno/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reforma-para-el-uso-vehiculos-hibridos-y-electricos-en-dependencias-de-los-tres-niveles-de-gobierno/
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reforma-para-el-uso-vehiculos-hibridos-y-electricos-en-dependencias-de-los-tres-niveles-de-gobierno/


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .
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Las sustancias adictivas se han vuelto accesibles para la 

población en general 
 

Las adicciones pueden derivar en problemas graves para la salud física y mental, es importante 
detectarlas en un estado precoz para conseguir un diagnóstico y tratamiento efectivo. 
En la argumentación de la iniciativa, el diputado del PVEM Marco Antonio Natale Gutiérrez expuso que 
a lo largo de los años se han buscado acciones para combatir las adicciones; “sin embargo, las sustancias 
adictivas se han vuelto accesibles para la población en general”, indicó. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/las-sustancias-adictivas-se-han-vuelto-accesibles-para-la-
poblacion-en-general/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/las-sustancias-adictivas-se-han-vuelto-accesibles-para-la-poblacion-en-general/
https://www.nuevomexicoplural.com/las-sustancias-adictivas-se-han-vuelto-accesibles-para-la-poblacion-en-general/
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Gracias al Par*do Verde, los delitos sexuales  
contra menores ya no prescriben 

La Fracción Parlamentaria del Par0do Verde Ecologista en la Cámara de Las y Los Diputados, impulsó en 
el Congreso de la Unión una reforma al Código Penal Federal, la cual logró que los delitos sexuales 
come0dos contra menores 
nunca prescriban. 

“En México se cometen al 
menos 600 mil delitos 
sexuales cada año, de los 
cuales, cuatro de cada 10 
son contra menores de 
edad. Entre los países que 
integran la Organización 
para la Cooperación y el 
Desarro l lo Económico, 
¡Ocupamos el triste primer 
lugar en este 0po de 
ilícitos!”, alertaron. 

Karen Castrejón Trujillo, líder nacional de la agrupación polí0ca, asegura que "esta determinación legal, 
significa que las personas que hayas sufrido algún 0po de abuso durante su infancia, podrán 
denunciarlo en cualquier momento a lo largo de su vida". 

“La acción penal contra este 0po de delitos no perderá vigencia”, detalló 

Añadió que con dicha reforma, buscan dar un paso adelante en el combate a la impunidad y hacer 
jus0cia a los menores de edad, ya que "el Ministerio Público Federal perseguirá estos delitos, sin 
importar el 0empo que haya transcurrido y en el momento en que las víc0mas se sientan listas y 
cómodas para denunciar a sus agresores” 

“La mayoría no hace las denuncias en el momento que acontecen por miedo, vergüenza, culpa o 
porque no reconocen su vic0mización”, afirmó 
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La lideresa nacional ecologista, Karen Castrejón Trujillo, asegura que el Par0do Verde hace votos, 
“porque las nuevas disposiciones en la Ley ayuden a comba0r frontalmente estos reprochables y 
aberrantes delitos, que provocan tanto afectaciones Zsicas, como psicológicas en las víc0mas y no solo 
al momento del abuso mientras son menores, sino para el resto de su vida". 

h[ps://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/15/gracias-al-par0do-verde-los-delitos-sexuales-
contra-menores-ya-no-prescriben-802186.html

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/15/gracias-al-partido-verde-los-delitos-sexuales-contra-menores-ya-no-prescriben-802186.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/15/gracias-al-partido-verde-los-delitos-sexuales-contra-menores-ya-no-prescriben-802186.html
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En Morena Jalisco hablan de un "efecto Chilango": Sheinbaum arrasa, pero Delgadillo no logra despegar frente a Lemus 

(lapoliticaonline.com) 
 
 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/en-morena-jalisco-hablan-de-un-efecto-chilango-sheinbaum-arrasa-pero-delgadillo-no-logra-despegar-frente-a-lemus/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/en-morena-jalisco-hablan-de-un-efecto-chilango-sheinbaum-arrasa-pero-delgadillo-no-logra-despegar-frente-a-lemus/
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Reporta ASF irregularidades de Astudillo  
por más de 5 mil millones de pesos 

Héctor Astudillo, exgobernador de Guerrero, estaría en vías de definir su futuro polí;co tras su renuncia 
al PRI en enero pasado; sin embargo, reportes señalan que su administración al frente del estado 
todavía debe aclarar irregularidades por 5 mil 755 millones de pesos a la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF).  

Fuentes de Polí;co MX nos cuentan 
que la revisión de la Auditoría 
Superior a las cuentas públicas de su 
sexenio en Guerrero, estarían en 
números rojos, pues contaría con 134 
pliegos de observaciones, así como 17 
solicitudes de aclaración pendientes. 

Nos comentan que derivado de los 
resultados de la ASF a las cuentas 

públicas del 2016 al 2021, se habrían turnado a inves;gación un total de 90 asuntos, por un monto de 
mil 464 millones de pesos.  

Por estas observaciones, Héctor Astudillo Flores tendría una denuncia penal en su contra. Aunque 
públicamente él esté hablando de acercamientos con Movimiento Ciudadano, a través de su dirigente 
nacional Dante Delgado rumbo a las elecciones del 2 de junio. 

hZps://poli;co.mx/reporta-asf-irregularidades-de-astudillo-por-mas-de-5-mil-millones-de-pesos 

https://politico.mx/reporta-asf-irregularidades-de-astudillo-por-mas-de-5-mil-millones-de-pesos



